Si. D.

SEMANARIO REPUBLICANO

cionales.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Sixto Ramon Parro, 27, teléf. 133.

Toda la correspondencia se dirigirá á la Administración.

Los originales que se remitan estarán firmados y no se devolverán.

PRECIOS DE SEBSCRIPCION

En Toledo, un trimestre. 1,00 pesetas.
Provincias, id....... 1,50 >
Número suelto...... 0,10 >
Anuncios y comunicados á precios conven-

Pago adelantado.

todas sus voces no harán su amistad más grande que la nuestra.

Toledo, por afinidad, es la mejor amiga de Buenos Aires.

EXCURSION ARTÍSTICA

Toledo, nuestra querida ciudad, hace tiempo es objeto de los constantes amores de cuantos sienten en su espíritu el hálito sublime de los grandes ideales.

Tenemos el deber los tolédanos, de meditar lo que ésto significa. Este homenaje á cuanto encierran nuestros viejos muros en su sagrado recinto, es una excitación á la intangibilidad de lo que aún resta del riquísimo legado que nos cedieran las generaciones pasadas en su gloriosa marcha por la tierra.

Periódicamente, mejor dicho, cotidianamente, artistas, poetas y pensadores se congregan en este maravilloso museo, en el que no solo pueden estudiarse modelos de variadísimo linaje, sino que en él palpita difundido en su ambiente, entre las estrechas calles y las solitarias plazas, el alma de todo un mundo que desaparece y en cuya médula encontramos acentos de más consoladora y rica armonía que en nuestra decantada civilización actual.

Aquí, donde el arte tiene su imperio más grandioso que el del César español del siglo XVI, por una extraña paradoja surgen escasísimos artistas, y en cambio, el número de los profanadores y de los destructores de cuanto convida á las más puras emociones psicológicas es inmanente é inagotable.

Para mayor vergüenza y más grande desdicha, contribuyen á la obra de demolición de nuestra ciudad sus autoridades; unas, por desconocimiento absoluto de cuanto con el arte se relaciona; otras, por el afán de convertir Toledo en una población á la moderna, donde toda insulsez tenga su asiento y todo mamarracho su morada.

El día en que algunos individuos que, seguramente no tienen de personas más que el aspecto, realizasen su ideal de metamortosear nuestra ciudad en un Biarritz ó un San Sebastián, se habría consumado el mayor y más grave de los crímenes y un desastre más espantoso que la pérdida de nuestro imperio colonial.

Ya que esos abyectos espíritus no pueden acabar de una vez con nuestras antiguallas, no pierden el tiempo y marchan á su fin destruyendo día tras día, cuanto hallan al alcance de su prosaica y demoledora piqueta.

Urge, que á esas autoridades que son á un tiempo cómplices y coautores en este nefando delito, sucedan otras que establezcan en un código de galvanización de Toledo, como precepto único el Noii me tárgere.

La visita que á nuestros monumentos hicieran el día 30 del próximo mes de Abril, el Intendente de la Municipalidad de Buenos Aires, Sr. Bullrich, acompañado de su bellísima hija Clotilde, y de lucido cortejo de personalidades de gran significación en las esferas de la más alta cultura de nuestro país, patentiza una vez más la excepcional importancia que reviste Toledo.

El orden seguido para admirar algunas de las innúmeras bellezas de esta vetusta población, fué el siguiente: Cristo de la Luz, Alcázar y dependencias de la Academia de Infantería, Hospital de Santa Cruz, Posada de la Sangre, Iglesia Catedral, Fábrica de Armas, Sinagoga, San Juan de los Reyes, Santo Tomé, Taller del Moro y Casas Consistoriales.

Poco tiempo tuvieron los visitantes para darse cuenta del aspecto peculiar de Toledo, y si á ésto se añade que la excursión participó de carácter marcadamente analítico, sacrificando el interés del conjunto, como aconteció en la Catedral, por las prolijidades del detalle, puede juzgarse el concepto, tal vez erróneo, ó mezquino que habrán formado de nuestra ciudad.

No quiere decir ésto que las personas que dirigieron la excursión, algunas de grandes conocimientos artísticos, ignorasen que en un día es imposible hacerse cargo de cuanto de notable atesoramos, y esa misma razón debió ser suficiente para que, dejándose de detalles que tatigan el espíritu y no subyugan el ánimo, hubiesen atendido con preferencia á presentarles grandes conjuntos que habrían dejado una impresión emocional y perdurable en la conciencia de tan ilustres huéspedes.

Así y todo, salieron satisfechísimos y archiadmirados de este santuario del arte, que de modo tan vivo despierta la veneración en los extraños y que tan poco respeto merece de los propios.

Tiro rápido.

Sagasta ha recomendado á los ministros, para que éstos lo recomienden á sus gobernadores, que no extremen las violencias en favor de sus candidatos.

O de otro modo.

Teme que se tire mucho de la cuerda por si se rompe. Y al romperse sufre el Gobierno algún percance.

En Vallecas la Guardia civil ha dado, por equivocación, una soberana paliza á un sexagenario.

En Madrid un oficial del mismo cuerpo ha abofeteado á una mujer.

En Mazarrón han muerto dos mujeres y un hombre atravesados por bala de Mausser.

Por fortuna, en Toledo, la Guardia civil se dedica á fines más piadosos.

A acompañar al Rosario de la Aurora.

Que á pesar de ello todavía no ha terminado á farolazos.

En la visita hecha por el Intendente de Buenos Aires no se les enseñó á éleni á su hija ningún centro de enseñanza.

Hicieron bien, porque si los enseñan, adiós ilusión. Y eso que algunas escuelas resultan arqueológicas.

En las fiestas de esta semana no hemos tenido que lamentar ninguna desgracia.

Sólo alguno que otro abuso de los encargados del orden.

Que todo lo desordenan.

Seguimos con el periodo..... electoral.

LOS ARGENTINOS EN TOLEDO

La atracción de raza, la afinidad de familia y la sangre en último caso, hablando por el instinto de conservación, han hecho que la hija expatriada y la triste madre vuelvan á confundirse en un abrazo.

Una y otra han sufrido las torturas de la ausencia, los desvíos del egoísmo que otros explotaban; pero á pesar de ellos se ha cumplido la ley fatal, y se ha demostrado que el hogar es la patria chica, aunque tiene sus expansiones, donde el mismo es el idioma, análoga la sensibilidad, y semejante la climatología y el concepto humanitario.

Son los disgustos domésticos pequeña nube que ozoniza la atmósfera, haciéndola fértil para el pulmón humano como para el pulmón social, y así ha sido para España y la Argentina, fecunda su temporal separación al final, en demostraciones de cariño por una y otra parte merecidas.

Salió el hijo pródigo de su casa, olvidando dónde estaba la brújula de su porvenir, y cuando á ella volvió no ha podido darse después ejemplo más grande de veneración paterna!.

Quiso la madre ser tirana con una de sus herederas, desoyendo voces de la naturaleza, y con motivo de uno de esos celajes que alguna vez, aunque pocas, por fortuna, obscurecen la inteligencia materna, clvidó que una de las hijas mayores reclamaba con apremio lo necesario á su desarrollo y perfectibilidad.

No sabemos dónde la responsabilidad se encuentra, si en los que exageraron la patria potestad ó en los que, obedeciendo á un impulso lógico, aspiraban á cumplir el deseo innato en el hombre y en las sociedades de ser, conocer y saber.

Cuando el General San Martín enarboló la enseña de guerra, fué con motivo de que España había emparedado á sus colonias, desconociendo que, de abuelos á biznietos hay una perfecta relación, pero también una autonomía que permite la vida del individuo y el desarrollo de las colectividades, cumpliéndose así las leyes de la armonía universal.

Toda júbilo fué la gran Toledo, el día 30 del pasado Abril, estrechando la mano de los que aquí representaban á la ciudad de Buenos Aires y lo que nuestra ciudad hizo para recibirlos es sencillamente el reflejo de lo que en tales momentos sentía España entera.

La casa está llena de alegría; todos los parientes ó los que los representan se solazan en la reconciliación y de ella hay que esperar mutuos beneficios que una y otra nación se otorgarán recíprocamente.

En el lunch celebrado en el Ayuntamiento, existía la coincidencia de que del mismo salón salieran Juan de Padilla y Hernando Dávalos como diputados toledanos de las Comunidades, y si allí surgió la protesta contra el régimen absoluto ejercido dentro de casa por Carlos I, ¿cómo no había de encontrarse justificada en nuestra casa comunal la rebeldía que la República Argentina originó en su defensa por otro orden de ideas más superiores?

España entera clama por la República del Plata; pero